

がっこう  
学校だより

に り り ん

平成22(2010)年4月30日



# 日 輪

ほんこうきょういくもくひょう  
本校教育目標

ふれあおう  
たの  
しまう  
まな  
学びあおう

へいせい ねんど がっごう  
平成22年度 5月号

よこはましりついできたしやうがっごう  
横浜市立飯田北小学校  
こうちやう むとう まきこ  
校長 武藤 牧子

## こころ つた 心を伝える

がっこうちやう むとう まきこ  
学校長 武藤 牧子

しんねんど はじ いっかげつ は ひ こうてい ほるかせ きも およ  
新年度が始まって一ヶ月、晴れた日には、校庭にこいのぼりが春風をうけて気持ちよく泳いでいます。子どもたちも元気に校庭で遊んでいます。

せんじつ じどうちやうかい かくいんかい いいんちやう ろくねんせい ことし いいんかい  
先日、児童朝会がありました。各委員会の委員長となった6年生がそれぞれ今年の委員会活動について全校児童の前で発表する会です。1年間の目標、具体的な活動内容、全校児童へのお願い等、一人ひとり自分の言葉で発表していました。一ヶ月前まで、先輩の6年生のサポート役として協力する側だった子どもたちが、これからは、自分たちがみんなのリーダーとなって活動を計画し実践していかなければいけないのです。毎月の委員会の日だけで



なく、日常の活動の充実も図りながら委員会活動を創り上げていくのです。一人ひとりの子どもたちの言葉には、委員長としての責任を果たすという決意が感じられました。また、壇上の子もたちを見つめ、話を聞いている1年生から6年生の姿も立派でした。

はな き きやういくかつどう なか  
「話す」「聞く」ということは、教育活動の中でも重要な力として育成したいことです。それは、ただ単に、態度がよければよいということではありません。その上に内容が大事になってきます。「伝えたいことが分かるように話す」「何を言おうとしているのか分かるように聞く」ことです。ここには、話す自分、聞く自分だけでなく、聞いている相手、話している相手を意識する心が働いています。「どうすれば、みんなにわかるかな。」「なるほど、そんなことをかんがえているのか。」と言葉を通して心が動いているのです。実は、今年度初めての朝会で「聞くこと」について話しました。その時に提示

した画用紙は、校長室のドアに貼ってあります。先日校長室にいると「ひとのことばをうけいれる。ゆるす。ここでうけとめる。」と読んでいる子どもの声が聞こえました。「話す」「聞く」というのは、自分と相手の心をつなぐことにもつながると感じました。心をつなぐ話し方、聞き方ができることは、自ずと態度にも表れてくるものです。「おはよう。」の挨拶も心を伝える一言です。

## お知らせとお願ひ

◇セクシャルハラスメント相談窓口について  
今年度、副校長、矢羽田智恵子養護教諭、児玉佳子教諭、齋藤正女教諭が、学校における「セクシャルハラスメント」相談窓口となります。何かお困りのこと、お気づきのことがありましたら、どうぞ遠慮なくご相談下さい。

◇携帯電話連絡網システム（携帯メール）  
先日集団下校訓練がありましたが、電話による連絡網はお留守のご家庭も多く、十分にその機能を果たしたとは言いがたい状況がありました。運動会、台風シーズンに備え、携帯電話連絡網システムの登録をお勧めします。まだご登録されていない方、よろしくお願ひいたします。

登録アドレス

iidakita-pta@ktaiwork.jp

### 一注意一

本校の携帯メールシステムは、毎年3月31日をもって一端全て登録が解除されます。したがって、昨年度登録されていた方も、今年度あらためて登録の必要があります。まだの方は上記登録アドレスにて登録お願ひいたします。

◇学校納入金引き落とし日（第1回 4・5月分）について  
今年度一回目の学校納入金等引き落とし日は、連休明けの5月6日（木）です。4月分と合わせて二月分の引き落としとなりますので、残高の確認よろしくお願ひいたします。